

# OBLIGADOS A HUIR HOY LOS ALEMANES

## VIOLENTAMENTE ATACO HOY LA AVIACION BRITANICA A ITALIA.—

Milán y numerosas otras ciudades fueron bombardeadas causando numerosas víctimas

Tras de lanzar hojas sueltas sobre Turín y Milán, la aviación británica se lanzó violentamente contra objetivos militares en esas ciudades y otras de diversas zonas de la península italiana causando enormes destrozos, sin que la defensa italiana pudiera hacer nada para contener los violentos ataques

ROMA, 14. UP.— Oficialmente se anunció que los volantes arrojados anoche por los británicos en Turín y Milán diferían en cada caso en sus textos. Los de Turín decían:

"Italianos: para lograr la victoria y la independencia de Italia vuestros antepasados se levantaron en armas contra los tiranos y desarmaron a sus odiados enemigos los ale-

manes del Piemonte. Hoy día Italia no es una nación independiente. Los de Milán: "Italianos, quién os arrastró a la guerra? Sois únicamente esclavos que dobláis la cerviz ante vuestro enemigo hereditario, Alemania. Abrid bien vuestros ojos" (PASA a la Pág. CINCO)

En un tremendo y formidable combate, más de doscientos aviones nazis se ven obligados a huir ante la enorme resistencia británica

Grandes pérdidas sufren los alemanes en el nuevo intento de invasión a Gran Bretaña señalado para hoy

Hundidos un rastreador armado y lanchas torpederas alemanas por los ingleses esta mañana

Hasta las 10.15 a. m. no habían atacado los alemanes y no fué sino en las horas de la tarde que reanudaron la invasión al sureste de las Islas Británicas

Enormes proporciones tomó la acción bélica en la que más de trescientos aparatos alemanes participaron

LONDRES, 14. UP.— Oficialmente se informa que en los combates aéreos de ayer fueron derribados 78 aviones alemanes. Los ingleses perdieron tres aparatos, pero se salvaron (PASA a la Pág. CUATRO)

## OTRO GIBRALTAR

Newport será convertido en otro Gibraltar para hacer a Nueva York verdaderamente inexpugnable

El proyecto de las autoridades navales estadounidenses incluye la construcción de fortalezas en las partes orientales y occidentales del puerto

14. UP.— Exclusivo para NOVEDADES. Las autoridades navales estadounidenses están transformando Newport en un segundo Gibraltar para hacer que Nueva York sea virtualmente inexpugnable desde el Este o el Noroeste. Ha trascendido que el proyecto incluye la construcción de fortalezas en las partes orientales y occidentales del puerto de Newport y se informa además que parte de la flota del Atlántico podrá tener allí su base. Hace dos años que los ministerios de guerra y de marina se preocupan por el problema de construir en la región de Newport una gran base naval aunque sejos.

guarda la mayor reserva sobre los detalles del plan. Se tiene en tendido que el primer Magistra de la puesta en práctica con ciertas modificaciones un plan sugerido por Robert Quinn en 1939 cuando desempeñaba el cargo de Gobernador de Rhode Island quien exhortó a Roosevelt a "hacer un Gibraltar o un Helligoland de ese bloque de islas y de incluir las islas de Montain Point Judith y Saconnet Point, constituirían la línea interior de defensa". Ha trascendido que la ejecución del proyecto hace de Newport una base naval que nada tiene que envidiar a las me-

## PARALIZADAS LAS COLUMNAS ITALIANAS

EN EL CANDENTE DESIERTO DE SOMALIA

Tanto los soldados británicos como los italianos que actúan en la Somalia luchan en realidad más contra los elementos que contra las tropas enemigas

Gran Bretaña prepara grandes refuerzos de tropas británicas nativas para hacer frente a la amenaza italiana en Somalia y a la invasión a Egipto

EL CAIRO, 14 UP.—(Por William S. Shapiro).—A pesar de las afirmaciones italianas de que prosigue en gran escala la campaña de Somalia británica los comunicados del cuartel general británico del Cercano Oriente siguen declarando que las columnas italianas que se encuentran en el candente desierto de Somalia están paralizadas por los elementos naturales. Los militares británicos creen total-

mente que dicha operación ha sido emprendida por los italianos como una maniobra de reversión a fin de prepararse para la invasión de Egipto que entraña planes más vastos de Italia. Tanto los soldados británicos como los italianos que actúan en la Somalia luchan en realidad más contra los elementos que contra las tropas enemigas en estos momentos. Afirman los británicos (PASA a la Página OCHO)

## 80 MIL CAJETILLAS DIARIAS DE FOSFOROS SE CONSUMEN EN COSTA RICA

Están para agotarse las existencias de ese artículo que no se importa desde Italia, Suecia y Noruega desde que se agravó la situación europea y se teme que subirán de precio los fosforos por la carencia del artículo

Los stocks que hay durarán pocas meses por lo que crece la importación del establecimiento de fábricas de ese producto en el país

Una importante información recoger en esta mañana nuestros redactores en relación con las existencias de fosforos en el país, que generalmente se venían importando de Italia, Suecia y Noruega, y (PASA a la Página SEIS)

## Investigación sobre las actividades de extranjeros indeseables

Solicitará un grupo de ciudadanos al poder ejecutivo

Refiere a elementos que so pretexto de defender el régimen imperante en su país propalan doctrinas contrarias a nuestra estructura democrática

Al mismo tiempo provocan dificultades y divisiones en el seno de la colonia a que pertenecen

Un grupo de estimables ciudadanos se dirigirá al poder ejecutivo, según se nos ha informado, con el objeto de pedirle

que sea levantada una información acerca de las actividades de ciertos extranjeros que por (PASA a la Pág. CUATRO)

## Disolución de las sociedades secretas en Francia

Se refiere a los que los nombres de sus miembros deben ser mantenidos en secreto

El respectivo decreto lo dió a conocer el gobierno

VICHY, 14. UP.— El diario oficial publica un decreto por el que se dispone la disolución de las sociedades secretas especificando que se refiere a cualquier grupo en el que los nombres de sus miembros deben ser

mantenidos pero sin nombrar en particular a los masones que forman el más importante e influente de los núcleos afectados.

## PRESION CONTRA HUNGRIA EJERCEN ALEMANIA E ITALIA

Es para obligarla a aceptar la cartera rumana de abrir negociaciones sobre la cuestión de Transilvania.—Comenzarán el jueves las conversaciones rumano-búlgaras

BUCAREST, 14 UP.— En los que los gobiernos de Roma y Berlín han ejercido presión para obligar a Hungría a aceptar la oferta rumana de abrir in-

mediatamente negociaciones sobre la cuestión de Transilvania. En las conversaciones rumano-búlgaras comenzarán el jueves en Crarova.

## LA NACIONALIZACION DE LAS AGUAS POTABLES

Es el más grande últimamente realizado en Costa Rica

Con esta ley se emprende una era de seguridad para la vida de los costarricenses, declara don Manuel Blanco Cervantes

Uno de nuestros redactores tuvo el placer de conversar esta mañana con el Oficial Mayor y Jefe Administrativo de Salubridad, calificado contablista señor don Manuel Blanco Cervantes y escribió para los lectores de NOVEDADES lo que sigue:

Halagado en verdad por la alegría que produce ver la marcha triunfal de las juventudes desde que el actual encargado del Poder doctor Calderón Guardia llegó a ocupar el puesto que con tanto acierto va desempeñando, le quité unos minutos de sus infinitos que-

(PASA a la Pág. CINCO)

## SOBRE SUIZA VOLARON TRES ESCUADRILLAS DE AVIONES

BERNA, 14. UP.— El Estado mayor del ejército ha dado un comunicado acerca de los vuelos efectuados anoche sobre Suiza en el que dice que según las primeras informaciones, entraron en territorio suizo tres escuadrillas de aeroplanos volando a unos tres mil metros de altura. Además fueron avistados aparatos solitarios no identificados volando sobre el Jura y Ticino. Las alarmas a que se refiere el comunicado se produjeron a las 23.40 y 24.10 respectivamente cesando la segunda a las 3.20 a. m.

10 cts. -NOVEDADES- 10 cts.

Uº 1342. Director: Rafael Soley, Año V

San José, Miércoles 14 de Agosto, 1940

LETRAS - ARTES - IDEAS - CO MENTARIOS

RUSKIN, LA ESPOSA Y EL PINTOR MILLAIS

Según sus propias declaraciones, Ruskin al que siempre se le ha unido por un temperamento pasional y frío, fue, no obstante, precoz en cuanto al amor.

Así lo confesó a Frank Harris. He sido precoz en muchos aspectos. Recuerdo haber estado enamorado cuando sólo te-

nia quince años. Fue de una de las hijas de Domecq, un español, con el cual estaba mi padre asociado para sus negocios en vinos al por mayor. A los catorce años encontré a toda la familia en París. Inmediatamente fui en llamar a las hijas "una Cruz del Sur de estrellas inconcebibles", y caí en adoración ante de Adela, que era rubia y de un poco más edad que yo. Dos o tres años más tarde vine con a hacernos una visita a Herne Hill. Yo debía andar por los 18 años y me entregué a la composición de versos en los que celebraba "su belleza, su gracia y su sonrisa". Cuando entré a mi padre meí deseo de casarme con Adela, muy pronto se encargó de desilusionarme, alegando que mi madre jamás consentiría en aquel matrimonio, dando que la joven era católica. Yo adoraba a mi madre, y además era de temperamento profundamente religioso, aunque no has ta aquel extremo. El asunto quedó pronto arreglado en esa forma con que suele remediar la vida estas situaciones. Adela regresó a Herne Hill en 1839 cuando yo tenía 20 años, pero no me dio ningún género de esperanzas. Creo ahora que jamás...

QUISICOSAS...

Por lo visto la blitzkrieg alemana ha resultado la carabimba de Ambrosio. O en otras palabras, les ha salido el tiro por la culata. Y es que una cosa es verla venir, y otra conversar con ella.

No faltaba más. Nosotros también tenemos derecho a estar a la última moda de la guerra. Qué se habrán creído los ingleses y los alemanes? Nosotros no nos asustamos con bombitas.

Dicen que nunca falta una mosca en la sopa, ni una mancha en la camisa. Hitler le ha pasado esto último. Tiene su mancha y muy grande: el Canal de la Mancha.

El magisterio nacional va a tener un banco. Un banco donde sentarse a esperar. Los maestros banqueros no nos resultan.

Ayer martes trece (agarto, agarto) mi aviones nazis atacaron a Inglaterra. Pero resultó que fueron las bases aéreas alemanas y las fábricas de hidroaviones las que sufrieron el daño. Ya nada nos sorprende. Así es la guerra.

La ciudad de San José toma una agua que está muy lejos de ser potable. Pero lo tiene merecido. Quien tiene a San José bebiendo agua potable o no? San José debe tomar, cuando menos, agua bendita.

Aquí comienzan a incendiarse las bombas, y ni presumimos.

LA GARZA BLANCA.

Esbelta y gracil, la garza blanca desde un peñón, prepara el vuelo.

Tiene las sedosas plumas tan blancas, que se dirían de mármol y de luna. Abre las alas que lucean cuádriz regios abanicos, y embobada en su propia belleza, las contempla largamente, con extática admiración.

A MI MADRE.

Madre mía! ya el sol quema tu frente, lo que ayer fue luz en tus pupilas hoy se oculta allá en el Occidente; paso a paso sigues tu camino así en silencio por la ruta amarga bajo el manto azul de tu destino.

Sobre el peñón, con el cielo por palioy el mar por fondo la garza blanca, es como un copo de espuma palpitante, como una magnolia desprendida de la rama, como una góndola de nubes.

No es el destino cruel, madre querida! porque él es juez que asume y justifica, al que hoy sufre le dará más vida; es que Dios con su diestra calma ha turbado la luz que hay en tus ojos haciendo brillar los de tu alma.

La garza aletea, inicia el vuelo, y unos segundos después cruza ya el azul de los cielos. Con rítmicos aleteos, la garza se va alejando, quizá otra nunca jamás volverá.

Es muy larga la ruta que caminas, vas florando y los ángeles sonríen al ver tu sendero con espinas; tus lágrimas son piedras preciosas como tus penas con amor seguidas son más puras que las bombas rosas.

Como la garza blanca, el amor, de repente, en una tarde, alza el vuelo y se aleja para no volver nunca más. En el cielo azul de la existencia se destaca su silueta—el recuerdo:—y luego se va borrando lenta mente, como la garza blanca!

Cuando brille otro sol en el Oriente, cuando luzca el cielo de tu dicha y la rara blancura de tu frente; ya no habrás de affligirte como ahora, ya tendrás de nuevo en tus pupilas la luz que ha de ofrendar a ti la aurora.

Como la garza blanca, el amor, de repente, en una tarde, alza el vuelo y se aleja para no volver nunca más. En el cielo azul de la existencia se destaca su silueta—el recuerdo:—y luego se va borrando lentamente, como la garza blanca!

Y vendrán para ti días mejores, tranquilo podrás con su belleza admirar al sol con sus fulgores; como admiran con ardiente celo la hermosura que irradia tu conciencia los niveos ángeles del cielo.

Como la garza blanca, el amor, de repente, en una tarde, alza el vuelo y se aleja para no volver nunca más. En el cielo azul de la existencia se destaca su silueta—el recuerdo:—y luego se va borrando lentamente, como la garza blanca!

BENITIN Y EMERS. BUD FISHER. Advertisement for Benitin and Emers products.

Comic strip panel 1: '¡BIEN! PERO ALGO HAY QUE HACER, PARA QUE SE MOVAN.' A man is talking to a woman.

Comic strip panel 2: '¡JOVEN—YA ESTOY CANSADO DE TANTOS QUEBRADEROS DE CABEZA! ESTO ES INSOPORTABLE. ¡ME GUSTARÍA VER SI SIEMPRE DANDO QUE HACER!' A man is talking to a woman.

Comic strip panel 3: '¡EN LA ESCUELA, TUS NOTAS SON PESIMAS! DE ANA EN ADELANTE, HE MOVO TU EXAMEN. ¡LOS DE ESTA CASA AL DONDE VAN LOS NIÑOS MALOS!' A man is talking to a woman.

Comic strip panel 4: '¡DEBATE DE BROMAS, PAPA! TU SABES QUE POR DE TI EXAMEN DE PARAR LOS IMPUESTOS SON BASTANTE GRANDES.' A man is talking to a woman.

ELEGIA.

Contra un cielo gris en el que aún quedan jirones de las gasas de la noche y alguno que otro lucero — jazmines del va cío—y al que todavía no salpi san los oros del sol, se destacan los negros cipreses silenciosos y quietos como almas tristes. Todo está inmóvil, pero no está dormido. Ni siquiera hay brisas que quizá tienen miedo de perturbar en éste claro silencio de las cosas que piensan y sienten, pero que no mueven. Algo de elegía, de oración, de ensueño, hay en el ambiente en esta hora que precede a la aurora. Como si las almas totales de los muertos y los vivos se estuvieran reuniendo al pie de éstos cipreses melancóli cos y quietos, en un extraño en cuentro, a través de siglos y de tránsitos, y en que apenas se inician las jubilosas bienvenidas, ya hay rufones de adiós. Almas que sin odios ni rencoros, vuelven a verse, sublimizados por todos los perdones; almas de los que amaron, de los que traicionaron, de las que no pudieron olvidar. Ya se acerca la alborada. Estremécense los cipreses como si estuvieran sollozando, y se sienten en el ambiente algo de elegía y de oración; son las almas que después de hallarse en un cruce de la Eternidad —cuántos días, cuántos siglos en tre la partida y el encuentro — vuelven a decirse adiós. Myriam Francis

LA RISA DEL JARDIN

¡No te lo oíste, porque estabas como extasiada contemplando en las pupilas del amante, pero ¡reían las flores y las hojas de los árboles y la fuente del jardín, al oír sus promesas de amor! El viento pasa y se lleva junto las frases de amor y el aroma de los rosales. Todo eso que se oye en el jardín, son risas. El jardín entero rie cuando los enamorados, muy graves, dicen—señales cosas de amor: Juramentos...

¡¿Junto a la fuente? El agua rie jubilosamente en todas sus gotas. Todo ese murmullo en cascadas, Juramentos junto a las flores? No es la brisa la que ha de estremecerse, sus alas javacas cubiertas, sino sus hojas perfumadas, Juramentos bajo los árboles? Oye cómo se ríen las ramas. ¡Rie el jardín entero al oír los juramentos de los enamorados. El viento se los lleva, y todo queda olvidado! Myriam Francis

# CONSIDERABLES CARGAMENTOS de mercaderías NORTEAMERICANAS LLEGADOS AYER

A Golfito llegó el vapor TELDE con 2897 bultos con un peso de 167.731 kilos.—A Quepos arribó el MAYARI con 14.093 bultos y un peso de 1.956.176 kilos.

Esta semana ha sido intenso el movimiento de llegada de vapores a los puertos en el Pacífico, trayendo considerables cargamentos de mercaderías procedentes de los puertos norteamericanos, que es donde se trae hasta ahora la casi totalidad de los artículos de consumo en el país.

por Telde del cual fueron desembarcados 2897 bultos con un peso de 167.731 kilos y a Quepos el Mayari con 14.093 bultos que pesaban 1.956.176 kilos, cantidad bastante grande. Al día siguiente, a su regreso a los puertos de los Estados Unidos, ambos vapores llevarán cargamentos de bananas.

## DESAPARECEN LOS CHINCHORROS DE LA CAPITAL

Es una medida que las autoridades de sonidad y el buen juicio llevan a la práctica con el beneplácito de la colectividad

Hemos podido apreciar que en diferentes puntos de esta ciudad se ha procedido a la demolición de casas en mal estado que al mismo tiempo que chocan a la vista son además verdaderos focos de enfermedades.

chorros donde a veces hay que hacer fila para lavar un plato por la escasez de tubos, debía de calcularse según el número de personas habitantes a razón de una paja por cada diez.

En su inteligencia de sanear, no es remota la fecha en que al pasar frente a un hotel o casa de huéspedes vimos a los propios personeros de la higiene inspeccionando una requisada de chinchones imposibles de garantizar asno ni comodidad. Tanto en Barrio González Lahmann como el Barrio Keith y Giell hemos podido apreciar en realidad que era antes del ocho de mayo preconizaciones de candidato y programa de gobierno.

## BOYANTE LA SITUACION EN PANAMA

En dos minutos, hablamos cien cosas con el señor Varsalles propietario de una de las mejores mueblerías panameñas

El carro que debía llevarlo a efectuar las últimas visitas y postrimeros negocios le esperaba en la puerta del Hotel Europa donde se alojaba desde hace unas semanas. Someramente conversamos con el joven señor Varsalles persona muy conocida en la capital del país hermano en donde junto con su hermano posee uno de los talleres de ebanistería de los mejores de allá. El señor Varsalles entre una serie de cosas y asuntos panameños en muy breve tiempo mientras bajaba las escaleras

nos habló de la actual situación boyante de Panamá que ahora goza de las prerrogativas de preferencia a sus obreros para los grandes trabajos que se efectúan en el Canal. Nos dijo: Contrariamente a lo que habíamos pensado inicialmente de llevar unos doce obreros costarricenses; hemos dispuesto llevar de momento cinco, que van con un contrato por un año, con opción de prorrogar su estadía allá. La Mueblería La Europea que es la nuestra, con la nueva organización y orientación que le hemos dado sintió la necesidad de contar con elementos maestros en el laboreo y acabado de muebles de madera y por eso hemos venido a San José para llevarnos unos cuantos maestros. Tal vez futuramente vendamos por otro grupo. Estoy muy contento por las atenciones que me han dispensado y verdaderamente asombrado de ver los talleres de López y Uruyellos. Partiremos dentro de un hora poco más o menos en el avión regular de la Pan American todos los muchachos y yo. Y no hu tiempo para más, porque las últimas palabras nos las dijo sentado en el automóvil.

## EDEN HABLARA HOY

El ministro de guerra de la Gran Bretaña, comandante Anthony Eden, pronunciará hoy, agosto 14, un importante discurso que será difundido por la estación de la British Broadcasting Corporation (BBC) de Londres a las cuatro de la tarde, hora de Costa Rica, aproximadamente por su sistema GSF, inmediatamente después del servicio de las noticias mundiales de las 3.45 de la tarde. Los radiocuchas costarricenses podrán oír dicha reproducción del discurso en las ondas 19 y 25 metros.

**RON VIEJO ESPECIAL**  
**ENVEJECIDO**  
**DIEZ AÑOS EN**  
**BARRICAS DE**  
**ROBLE**  
**PRONTO SALDRÁ**  
**FABRICA NACIONAL**  
**DE LICORES**

# ¢ 255.488.40 HAN INGRESADO A LA MUNICIPALIDAD DE ALAJUELA AL 31 DE JULIO.

Los egresos se han elevado a la suma de ¢ 179.067.60, quedando en consecuencia un saldo en caja de ¢ 76.420.80.—Pendientes de cobro hay ¢ 63.292.65 por concepto de servicios suministrados por la municipalidad a los particulares

ALAJUELA, 14. A NOVEDADES.— Me han sido suministrados algunos importantes datos, en relación con el movimiento que ha tenido la municipalidad de esta ciudad, durante el período comprendido de enero al 31 de julio, es decir, durante los primeros siete meses del año, por los que puede verse la cuantía de las operaciones. Han ingresado en ese lapso a las

arcas municipales ¢ 255.488.40 y los egresos han sido de ¢ 179.067.60 por lo que queda un saldo en caja en efectivo de ¢ 76.420.80. Esta suma está distribuida en la siguiente forma: depósitos en la sucursal del Banco Nacional ¢ 56.620.80, no nos refundición deuda, merma ¢ 18.800.00. Pendiente de cobro ay la aprecia

ble suma de ¢ 63.292.65, por servicios de electricidad y energía prestados al público y que, no han sido cancelados. Buena falta hacen a las finanzas municipales estos fondos con los que podrían emprenderse algunas obras de importancia en beneficio del ornato comunal, pero sería difícil hacerla efectiva. Vargas, Corresponsal

# EDUARDO UMAÑA MORDIDO POR UNA SERPIENTE

El terrible ofidio fue muerto por los peones de al hacienda de los Challe al norte de Moravia.

Conversamos esta mañana con el propio señor Umaña que está recluso en la cama 13 del salón Roberto Cortés del Hospi-

tal San Juan de Dios y nos refirió el hecho de la siguiente manera: Trabajaba a esa hora, como los ocho y media de la ma-

ñana en la Hacienda de los Challes al norte, de Moravia cuando de pronto sentí que algo repentino me había pinchado y un calambre fortísimo me cubría desde el tobillo hasta la cabeza. Unos compañeros me agarraron la culebra que dicen es una "lorra" y yo sin hacer muchos aspavientos me di prisa a trasladarme a Moravia, lo que hice en un caballo, y de aquel pueblo a ésta en la ambulancia que pidieron por teléfono. Aquí en el hospital me atendieron inmediatamente y me vacunaron contra el suero. Butantaní y por suerte ya me pasó el dolor y espero que muy pronto pueda estar otra vez en mi trabajo.

*Los mejores retratos los hace He emández*

# Misterioso Robo de Tubos de Cañería en San Ramón

## LAS BODAS DE PLATA DE LA ESCUELA NORMAL EL 23 Y EL 24

Grandes preparativos se hacen para conmemorar dignamente esta fecha.—En sus 25 años de existencia se han graduado en la Normal mil quinientos estudiantes

Grandes preparativos se hacen para celebrar dignamente las bodas de plata de la Escuela Normal de Costa Rica, celebración que tendrá lugar los días viernes y sábado de la semana próxima. Durante sus veinte y cinco años de existencia, la Normal ha graduado a mil quinientos

estudiantes, cifra que pone de manifiesto la importancia de la labor cultural de este magnífico centro orgullo del país. Un variado e interesante programa está siendo preparado para conmemorar el establecimiento de la escuela, acerca de lo cual mantendremos debidamente informados a nuestros lectores.

Hace aproximadamente dos meses se desaparecieron de la finca de los señores Moncada sin que se supiera adonde fueron llevados.—Ayer se detuvo a un individuo Salazar quien confesó, inculpando también a un compañero Porras, que se espera capturar de un momento a otro.

Hace unos dos meses que en la finca de los señores Moncada en el distrito Yolo, de San Ramón, se cometió un gran robo de tubos de cañería, el que no pudo aclararse, quedando en el más completo misterio el paradero de los sustraídos en el momento de su sustracción. Ahora da cuenta el sub inspector de San Ramón, que después de venir realizando grandes investigaciones, ha llegado a la conclu-

sión de que intervino en el hecho un individuo Salazar, a quien se capturo ayer tarde. Conducido a la sub inspección e interrogado, confesó el hecho ampliamente, e inculpo a un compañero de apellido Porras, quien le ayudó a cometer el robo, a quien se le sigue la pista, esperando capturarle de un momento a otro. En esta forma ha quedado resuelto el cuantioso

# LA AVIACION ALEMANA NO PUE

## ASI SE OPINA EN LAS ESFERAS NEUTRALES A UTORIZADAS DE LONDRES.—ESAS ESFERAS DUDAN MAS QUE NUNCA TENTE INVADIR ESTE AÑO A GRAN BRETAÑA A.—SE SUBRAYA EL HECHO DE QUE ALEMANIA ESTA REQUISANDO A CANTIDAD DE ARTICULOS ALIMENTICIOS EN LOS TERRITORIOS OCUPADOS

LONDRES, 14. UP.— En las esferas neutrales autorizadas se opina de que a menos que Hitler obtenga una victoria decisiva en la lucha que actualmente se desarrolla es muy probablemente se verá obligado a suspender su ofensiva aérea relámpago contra Gran Bretaña y por lógica consecuencia se verá precisado a abandonar sus planes de invasión. En las mismas esferas fundadas en las operaciones realizadas hasta la fecha se tiene el convencimiento de que la aviación alemana no puede derrotar a las fuerzas aéreas británicas por lo cual dudan más que nunca de que Hitler intente invadir a Gran Bretaña este año. Opinan que un prolongado bloqueo aéreo sustituirá a la ofensiva aérea en gran escala. Se subraya también que el hecho de que Alemania esté ac-

tualmente requisando las existencias de artículos alimenticios en los territorios ocupados demuestra también que Hitler se dispone a continuar la lucha en 1941. Mientras tanto se presume que el Fuehrer intentará mantener la presión en todos los rincones del imperio británico y de ahí que se crea que los sensacionales triunfos que se atribuyen en sus comunicados de aviación tienen por finalidad impresionar y alentar a los japoneses a emprender una acción contra los intereses británicos en el Extremo Oriente del mismo modo que los sensacionales anuncios alemanes sobre supuestos hundimientos de importantes unidades de la flota británica durante la invasión de Noruega tuvieron por finalidad impresionar a Mussolini y arrastrar a Italia a la guerra.

### ESCONDRIJOS DE ARMAS EN FRANCIA

GRENOBLE, 14 UP.—Comunican de Vichy que la investigación ha revelado que en un depósito del aeródromo local han sido robados numerosos artefactos militares y que el principal culpable de los cómplices sujos está alifato. La policía expresa que la pesquisa dio lugar al hallazgo de valijas llenas de armas y municiones y un escondrijo en que había accesorios de aviación y pertrechos de guerra entre ellos parcheadas en la casa de uno de los culpables que tiene un garage cerca de Aviñón. Se anuncia que se espera más novedades sobre este asunto.

### DESPLAZAMIENTO DE NIEVE EN EL POZO BRADEN

SANTIAGO, 14. UP.— En el pozo Braden de la mina de cobre el Teniente Francagua se produjo ayer a las 9 un deslizamiento de nieve que causó la muerte de cuatro personas e hirió a otra más.

### INVESTIGACION...

(VIENE de la Página UNO) —

Su actuación se califican de indecibles, y se apliquen las sanciones correspondientes. Refiérase esta solicitud a elementos, principalmente españoles, que se propusieron defender el régimen que impera en su patria, propagando doctrinas contrarias a la estructura democrática de nuestro país, que están obligados a respetar y que precisamente por la tolerancia y libertad que es su piedra angular les da la oportunidad de ejercer sus actividades disociadoras. Esos mismos elementos están provocando dificultades y divisiones en el seno de la estimable colonia a que pertenecen, resultando banderías que ya no tienen razón de ser, toda vez que los conflictos que los originaron terminaron hace algún tiempo y queda por delante únicamente la magna obra de cicatrizar las heridas que en mala hora fueron inferidas a la Madre Patria por cuestiones políticas. Este solo hecho bastaría para hacer no gratas a las personas que se dedicaban a tan mezquina tarea, si no fuera de suyo grave la actividad contraria a la seguridad de nuestras instituciones que domina su acción. Como es sabido en la reciente conferencia consultiva panamericana que acaba de celebrarse en La Habana se aprobó una resolución por la cual los gobiernos de las repúblicas de este hemisferio acordaron investigar esas actividades y reprimirlas, y precisamente se acaba de informar nuestro colega LA TRIBUNA que ya ha sido enviada a esos gobiernos la comunicación de estilo por la celebración de una reunión destinada exclusivamente a tratar de este tema.

No dudamos de que, dado el carácter esencialmente democrático de esta administración, tanto el señor Presidente de la República como sus colaboradores, pondrán todo su empeño en atender de la solicitud a que hacemos referencia y se ordenará inmediatamente la investigación citada, tanto más justificada cuanto que los elementos de que habla nada ni siquiera han sabido guardar en sus maniobras la caballerosidad, educación y respeto a que está obligado todo extranjero que disfruta de la hospitalidad cálida y generosa de un pueblo culto y libre.

### LA DELEGACION HUNGARA QUE NEGOCIARA CON RUMANIA

BUDAPEST, 14. UP. El gabinete a las nueve y 45 a. m. y se anunció una sesión extraordinaria luego que el doctor Hoy, ex-ministro el Varsovia, encabezará la delegación de cinco miembros, incluso tres representantes del ejército a las órdenes del general

Gyula Hadai, que partirá esta noche a las 22 en viaje de Turunxeverein para negociar con Rumania.

### SOBRE LA CATASTROFE AEREA AUSTRALIANA

CAMBERRA, 14. U. P.— Mañana se efectuará en la Catedral de San Pablo de Melbourne el funeral de las víctimas del accidente de aviación cu-

### OBLIGADOS A HUIR HOY LOS...

(Viene de la Página UNO)

diez de sus pilotos aunque tres de ellos están heridos.

LONDRES, 14. UP.—Hasta las diez y quince antes herida no se había registrado ningún raid aéreo enemigo a la luz del día sobre estas islas según las noticias que hasta ahora se tienen lo que contrasta con la actividad aérea de los recientes días en que los ataques comenzaban al amanecer.

LONDRES, 14. UP. Según las cifras oficiales los alemanes han perdido doscientos cuatro aviones de bombardeo y caza en el curso de las 86 horas de sus constantes ataques aéreos contra Gran Bretaña iniciados el domingo. Los británicos perdieron cincuenta.

LONDRES, 14. UP.—El comunicado conjunto de los Ministerios de Aviación y de Seguridad interna sobre las actividades de ayer dice: "Los partes definitivos sobre la notable acción de ayer dan cuenta de que el número de aparatos enemigos que se sabe concretamente que fueron destruidos llega a 78. Trece de nuestros aparatos de caza se perdieron pero los pilotos de 10 de ellos están a salvo aunque tres se encuentran heridos. Hubo algunas víctimas más causados por las bombas en otros aeródromos militares además de las mencionadas en otros comunicados. Durante la noche la actividad aérea enemiga se limitó a un reducido número de aparatos. En el centro del país fueron arrojadas bombas, lo mismo que al noreste de Escocia y en varios lugares aislados del sudoeste de Inglaterra. También fue alcanzada una fábrica y varias casas sufrieron daños en diferentes partes del país. De los heridos algunos están graves pero se ha tenido conocimiento de que son pocos los casos fatales.

BERLIN, 14. UP.—El comunicado del alto comando anuncia que la aviación alemana bombardeó ayer con éxito los talleres y docks en Wallsend, Hartlepool, Nournemouth y Plymouth, las fábricas de armas en Exeter y Bristol y grandes tanques de petróleo en North Killingham.

El comunicado del alto comando agrega que la aviación alemana hundió ayer en el Canal de la Mancha y el estuario del Támesis dos buques patrulleros y dos navas mercantes con un total de 15.000 toneladas. Además bombardeó los aeródromos de Eastchurch, Dettling, Farnborough, Andover, Odihm y Middleallop destruyendo numerosos aviones que estaban en tierra, hangares, otros edificios, tanques de petróleo y diversas dependencias. En los combates aéreos fueron derribados en total 74 aviones. El comandante Halman de un submarino alemán informó que había hundido un crucero auxiliar inglés de 1140 toneladas. Parte de la flotilla de submarinos alemanes en el Mar del Norte, tuvo un encuentro con varios destructores británicos los que no obstante su superioridad numérica se retiraron tras una breve acción.

BERLIN, 14. UP.— De fuentes autorizadas se anunció que por lo menos varios centenares de aviones alemanes participaron en los raids de ayer, pero llegará el momento en que esa cifra será muy superior.

BERLIN, 14. UP.— La DNB anuncia que aviones alemanes salieron esta mañana temprano desde las bases establecidas en Holanda y Bélgica rumbo a Inglaterra con un tiempo sumamente favorable que les permitía llegar a la costa británica sin ser avistados y a cubierto de grandes observadores militares opinan que la aviación británica no podrá impedir que los pilotos alemanes lleguen a los puntos fijados.

LONDRES, 14. UP.— El Almirantazgo anunció que al parecer dos destructores británicos hundieron esta mañana a un rastreador armado y una lancha torpedera del enemigo.

LONDRES, 14. UP.— A las 14.30 se informó se estaba librando una gran batalla aérea en la costa sureste en la que intervendrían unos trescientos aviones alemanes. Se cree que a dicha hora habían sido derribados 12 aparatos invasores.

LONDRES, 14. UP.— A las 14.45 se informó que la actividad aérea estaba asumiendo las proporciones de ayer cuando caídas que ya habían sido derribados 15 aparatos enemigos. Una sola granada antiaérea destruyó a dos bombarderos.

LONDRES, 14. UP.— Se anuncia que en una gran batalla aérea librada esta tarde los cazas británicos lograron obligar a huir a más de 200 aviones alemanes. Por lo menos fueron derribados 4 aparatos invasores.

# MAÑANA 15 DIA DE LA

Las delicias a su querida madre en este día, son símbolo de amor: hagale un día feliz con una linda caja de

DELICIOSOS CHOCOLATES

de la famosa marca



que recibió especialmente LA DESPE

Recuerde también nuestros y las deliciosas g

## INCALCULABLES HABRIAN SIDO COMPRESOR DE LA BOMBA DI

En las últimas horas de la tarde de ayer se declaró, como lo informan los diarios de la mañana de hoy, un violento incendio en el taller de vulcanización y venta de gasolina de don Fernando Castro, situado a unas 125 varas al sur de la Iglesia Catedral. El siniestro destruyó por completo todas las existencias que había en dicho sitio.

Mejoran los cinco individuos que el voraz incendio de ayer tarde instalada la bomba de gasolina vist en este nuevo incendio se para la instalación de bombas del perímetro

fuego, fue posible que no se quemara un gran sector capitalino, ya que por la abundancia de casas bien construidas en gran parte de madera, el fuego se habría propagado en una forma asombrosa. Cinco personas resultaron con quemaduras, pero se espera que algunas de ellas mejoren.

Sin embargo, gracias a la premura con que trabajaron los bomberos y el propio dueño del establecimiento señor Castro en la extinción de las

# DE DERROTAR A LA BRITANICA

## DE QUE HITLER IN-CUALMENTE GRAN

### 4 MIL ACRES DE BOSQUES DESTRUIDAS EN LAS MONTAÑAS ALPINAS

#### LA TREMENDA CATASTROFE ES UNA DE LAS MAS GRANDES REGISTRADAS UUTIMAMEN EN NORTE AMERICA

**INCENDIO EN LAS MONTAÑAS ALPINAS**  
TOLON, 14 U.— Un incendio destruyó cuatro mil acres de bosques en las montañas alpinas

detrás de Bandoi en la Riviera.

**INSISTE LA DNB EN LA destrucción** ayer de los cuales 74 en combates sobre el Canal de la Mancha y las islas británicas 42 en territorio alemán por las baterías o destruidos por los aviones germanos de bombardeo 15 Bristol - Blenheim en combates aéreos durante el ataque de Aalborg y uno por las baterías en la misma acción.

**WASHINGTON, 14 UP.—** El secretario de marina Frank Knox hablará hoy ante la comisión de asuntos militares de la cámara de representantes, acerca del proyecto de ley sobre conscripción, mientras que el senado iniciará hoy el cuarto día de debates relacionados con el mismo tema.

#### LOS AVIONES BRITANICOS SOBRE TERRITORIO ALEMAN

**BERLIN, 14. UP.—** Oficialmente se anuncia que durante la noche se aproximaron aviones británicos hasta 19 kilómetros al oeste de esta capital dando lugar a la tercera de las alarmas aéreas registradas en Berlín desde que comenzó la guerra. No fue arrojada ninguna bomba. El comunicado expresa que las baterías antiáreas de la zona de Berlín entraron en acción inmediatamente de ser avisados los aviones obligándolos a huir. No se dice si salieron aviones de caza alemanes para hacer frente a los aparatos británicos. La alarma duró desde las 1.25 hasta las 2.22 de la madrugada e hizo que millares de personas corriesen a los refugios antiáereos con sólo sus ropas de noche. Hoy no hay todavía ninguna información sobre la continuación de los ataques aéreos alemanes contra Gran Bretaña.

#### RECHAZADOS NUEVOS ATAQUES ALEMANES

**LONDRES, 14 UP.—** Las escuadrillas patrulleras británicas de la costa sur enfrentaron y pusieron en fuga a 300 aviones alemanes que intentaban un raid por sorpresa. La repentina renovación de la "blitzkrieg" aérea después de la calma de esta mañana costaba ya a los alemanes quince aviones a las 14.45. La mitad de los aparatos alemanes no consiguieron llegar a la costa. El primer combate aéreo comenzó al aparecer frente a la costa sudeste 200 aviones alemanes. Al iniciarse la lucha los aparatos enemigos de bombardeo descubrieron un semicírculo volando hacia el oeste sobre el canal, mientras los de caza picaban a través de las nubes. Rápidamente el combate llegó a su culminación.

El otro sector de la costa sud este numreosa escuadrillas de caza y las baterías de tierra rechazaron también a dotaciones atacantes. Este raid iba dirigido contra los globos de la batería de protección. Dos de los cuales fueron abatidos por el enemigo, pero ya estaban reemplazados por otros antes de que terminase la lucha. Una grana da antiáerea que explotó junto a la cola de dos aviones alemanes próximos uno al otro derribó a ambos. Inmediatamente se enviaron lanchas para recoger a los tripulantes pues los aparatos cayeron al mar.

#### 20 PARACAIDAS ABIERTOS EN EL NORTE DE INGLATERRA

**LONDRES, 14 UP.—** De 15 a 20 paracaídas abiertos fueron encontrados en una aldea del norte de Midland, después de haberse registrado una gran actividad aérea en esa región. Un campesino que los encontró avisó inmediatamente a las autoridades que iniciaron las investigaciones del caso, sin que hasta este momento hayan sido localizados los presuntos paracaídas. Céece que se trata de una maniobra alemana para producir pánico en la población civil. Los sitios en donde fueron encontrados los paracaídas son vigilados por la fuerza pública, que detiene a todas las personas que se aproximan a ellos exigiéndoles sus papeles de identificación. Según se dice los paracaídas son de gran tamaño, capaces de sostener una carga de 400 libras. Hasta el momento han sido recogidos en dos sitios distintos.

#### VIOLENTAMENTE..

**(VIENE de la Pág. UNO)—** TRENES ojes, porque la guerra con todos sus horrores está ahora a las puertas de nuestros hogares.

#### DANADAS LAS FABRICAS DE AVIONES CAPRONI Y FIAT

**LONDRES, 14. UP.—** El ministerio de aviación detallando los raids efectuados anoche por los aviadores británicos sobre el norte de Italia, informa que las fábricas de aeroplanos Caproni de Milán y la Fiat de Turin fueron considerablemente dañadas.

**LONDRES, 14. UP.—** El comunicado del Ministerio de Aviación anuncia que aviones británicos atacaron anoche con éxito objetivos militares en el norte de Italia.

**ROMA, 14. UP.—** Oficialmente se anuncia que la aviación británica bombardeó a Milán a la una a. m. causando doce muertos y 44 heridos. También bombardeó la aviación británica Turin, Alessandria y Tortosa.

**LONDRES, 14. UP.—** El comunicado agrega: "Las informaciones preliminares indican que fueron considerablemente dañadas las fábricas de aeroplanos de Milán y Turin. Todos nuestros aparatos de bombardeo regresaron a salvo excepto uno que se vio obligado a acuatizar en el mar cerca de nuestra costa. Los tripulantes fueron salvados. El ataque fue efectuado por una gran formación de bombarderos.

**ROMA, 14. UP.—** El alto

mando italiano anunció lo siguiente: "una vez, lucha se sigue librando en la Somalia británica al este de Adles. Pese a la energía resistencia, nuestro movimiento continúa progresando. Esta madrugada, a la una, aviones enemigos procedentes del lado de Suiza efectuaron un raid sobre el norte de Italia arrojando bombas y volantes. En Milán cayeron unas 30 bombas explosivas e incendiarias todas en barrios populosos y no en objetivos militares, resultando unos dos civiles muertos y 44 heridos.

En Turin el enemigo arrojó unas 15 bombas sin causar daños ni en establecimientos militares ni en fábricas industriales. Hubo un muerto y ocho heridos. También fueron bombardeadas Alejandria y Tortona en el Piemonte. En Alejandria hubo nueve muertos tres de ellos bomberos que iban en socorro de los heridos. Un bombardeo en Augusta-Sicilia, no causó víctimas ni daños. Cayeron allí cuatro bombas. Un avión torpedero enemigo fue derribado por las baterías navales tomándose prisionera a su tripulación compuesta de un oficial y un soldado de un avión.

**LONDRES, 14. UP.—** El alarmantoso anuncio que fueron bombardeadas las concentraciones italianas cercanas a la costa de Somalia dispersándose las tropas y agrega: "Se informa que esto detuvo el avance enemigo hacia Bulhar entre ella y Berbera.

#### LA NACIONALIZACION DE LAS...

**(VIENE de la Página UNO) —**

haceras a don Manuel Blanco Corvantes, para que me diera algunas informaciones acerca de la importante labor que se realiza en aquellas dependencias. Enseguida de decirme que para el mejor control y para poder determinar en cualquier momento las existencias de cualquier departamento, en lo que se refiere a administración ello no es ya cosa por averiguar; el sistema Karch impuesto en esos departamentos desde mayo del presente año ofrece la inmensa facilidad de estar exactas en todo tiempo, lo que no deja duda de los beneficios que sustruxerá directamente el pueblo evitando omisiones o errores deshonrosos. Contabilísticamente éste ha sido el más reciente triunfo científico.

Ahora, siguió diciendo nuestro respetado amigo, para mí la nacionalización de las aguas potables es lo más grande últimamente realizado en Costa Rica. Antes, por cargo

de los municipios estaban a la merced de sus arbitrios, antojos y descuidos, quizá después que el gobierno les había proporcionado sus instalaciones. Con que no eyses un buey en los tanques de aprovisionamiento quedaban contentos; y los otros agentes de contaminación, los que no se ven, las bacterias, por no vérselas, sin recelos los aceptaban, los ofrecían a las gentes que ignorantes del mal estado de los tanques, su casi nunca higienización o jamás, mitigaban su sed aniquilando sus organismos. Cuántas veces el trabajo de purificación de las aguas, (dictado técnico de un ingeniero) era echado por tierra nada más por la indolencia e ignorancia de las corporaciones municipales. Hoy, con la nueva ley que nacionaliza las aguas potables del país emprendemos una era de seguridad a nuestras propias vidas y perseveremos de consuno, todos, en la plasmación de un programa digno del Presidente que tenemos.

## DE AGOSTO A MADRE



**NSA S. A.** Teléfonos 3589 y 3558

tas preciosas canastas  
alletas en cajas

## LOS DAÑOS DE EXPLOTAR EL GASOLINA DEL Sr. CASTRO

se sufrieron quemaduras en —Ya caso donde se hallaba no estaba asegurada y con tomarán medidas especiales y depósitos de gasolina dentro de la ciudad

don Fernán Castro, su ayunte el joven Mathieu, los bomberos señores José Jarquin, Daniel Argue y Ricardo Bonilla, quienes fueron inmediatamente internados en el Hospital de San Juan de Dios donde esta mañana se nos informó que continuaban un tanto

méjor de dichas quemaduras. La casa donde estaba ubicado ese establecimiento pertenece a la familia Herrera y carecía de seguro contra incendio. Como ya se ha informado, el fuego se produjo cuando saltó una chispa de una de las máquinas del taller de vulcanización e incendió la gasolina que había en uno de los depósitos. Milagrosamente no estalló el compresor de la bomba, lo que habría sido objeto de una formidable explosión cuyos daños habrían sido incalculables.

# MUNDO SOCIAL

## Anselmo Hernández Aguilar HA MUERTO

Su esposa Victoria Vindos de Hernández, Juvenal Hernández y señora, Jaime Hernández y señora, Román Hernández y señora, José Hernández y señora, Lisimaco Hernández y señora, Delfina, Rosario y Teresa Hernández, participan a sus amistades un sensible noticia y les ruegan asistir a los funerales que tendrán lugar hoy a las 4 de la tarde en la Iglesia Parroquial de Heredia.

Heredia, 14 de Agosto de 1940.  
No hay invitaciones personales.

## RUMBO A PANAMA



Señorita MARGARITA GUTIERREZ MANGEL

En viaje de placker se ausenta para Panamá, la bella señorita Margarita Gutiérrez Mangel, a quien sus amistades le preparan un choro de danzante de despedida. NOVEDADES le desea una feliz travesía y grata permanencia en el Istmo.

## PARA SAN FRANCISCO DE CALIFORNIA

Con motivo de salir pasado mañana por la vía aérea para Panamá donde se embarcará rumbo a San Francisco de California, la bella damita Flor de María Zeledón González, noche de agasada con una serenata que le obsequió el Club González Lehmann. NOVEDADES le desea un feliz viaje y una feliz permanencia en el exterior.



Señorita FLORE DE MARIA ZELEDON

### HOY CUMPLEAÑOS

Hoy cumple años la simpática dama Florita Quiñones. Le deseamos mil felicidades. Hoy debuta la compañía ARI ANA

en el AMERICA a UN COLON la entrada con MUSAS LATINAS y ESCANDALOS 1940 MARIQUILLA TERREMOTO, el domingo en el Palace y Moderno, por Estrellita Castro y Antonio Vico

Después de muchos días de espera impaciente, la Compañía ARI ANA que llegó el domingo, debuta esta noche en el America. Las obras escogidas para la presentación del notable conjunto son "Mujeres Latinas" del maestro Penella y "Escándalos 1940", que da oportunidad para presentar al público al célebre Doroteo, el cómico, "pelao mexicano" que ha de ser un éxito arrollador.

Como la entrada se ha fijado en UN COLON, tenemos seguridad absoluta de que el Teatro América estará totalmente lleno, ya que es un espectáculo alegre y musical que está al alcance de todos los bolsillos. La venta de localidades se ha intensificado desde ayer en forma tal que todo hace suponer un llenazo enorme.

Para mañana, jueves, el Palace estrena durante todo el día, en las funciones de las 2, 4, 7 y 8:45 y simultáneamente con el Moderno a las 6:45 y 8:45 la gran película cómica "Tontos de Altura" por Laurel y Hardy. Solamente podemos decir que los teatros Palace y Moderno serán pequeños para dar cabida a la enorme cantidad de público que asistirá a ver este estreno.

Para el próximo domingo se estrenan "Mariquilla Terremoto", la genial comedia de los hermanos Quiñero, con Estrellita Castro, Antonio Vico y una de las mujeres más interesantes del teatro quinteriano.

Pronto: "40 Madrecitas", por Eddie Cantor; "Esta Mujer es Mia", por Spencer Tracy y Heddy Lamar; "Kala", por Danielle Darrieux; "Engaño Nupcial" por Kay Francis, Carol Lombard y Gary Grant, etc.

## OCHENTA CAJETILLAS.

(VIENE de la página UNO)

en muy pequeña proporción de México y Estados Unidos. Entre los datos que recogieron nuestros redactores está el de que en el país se consumen diariamente cerca de ochenta mil cajetillas de fósforos. Las existencias que obran en poder del comercio son pequeñas relativamente. Apenas alcanzarán para sostener el consumo del país durante pocos meses. La importación de ese artículo se ha hecho casi imposible en los últimos meses, por las dificultades del transporte marítimo. Nuestro colega LA TRIBUNA anunciaba en la edición del domingo que probablemente entre cuatro meses comenzaría a funcionar la primera fábrica nacional de fósforos. Sin embargo, se nos da el informe que dicha fábrica no se instalará sino hasta tanto no se haya aprobado el contrato, que está en manos del ejecutivo y que pronto irá a conocimiento del Congreso. Dadas las perspectivas mundiales, la dificultad cada vez mayor para la importación, sube de interés y de importancia, la pronta terminación del proyecto de contrato para la fabricación de fósforos. Las leyes proteccionistas de la industria no deben destinarsse, pero tampoco ser objeto de exageraciones. En cuanto a la industria de fósforos, serán muchas las personas que se beneficien con ella, ya que serán muchos los brazos que se ocupen. Por otra parte, la materia prima que casi totalmente existe en el país. No proveer a esa oportunidad a que se establezca esa nueva industria puede dar, dentro de muy poco tiempo, suficiente para que en vista de la falta del artículo, pueda subir el precio de los fósforos.

## ALAJUELA AUTOTRANSPORTES AVISA AL PUBLICO

Que la nueva tarifa de servicio entre en José y Alajuela, será la siguiente:

San José-Alajuela o viceversa	... ..	¢ 0.50
San José-Heredia o viceversa	... ..	¢ 0.25
Heredia-Alajuela o viceversa	... ..	¢ 0.25

Unica salida de la Estación Central de Camiones

## HOY ATENTO SALUDO DE CUMPLEAÑOS



Señora doña MARUJA SOLEY de PAREDES

Hoy estará muy cumplimentada con motivo de celebrarla grata fecha de su natalicio, la bella y joven señora doña Maruja Soley de Paredes. NOVEDADES para ella tiene un atento saludo, unido a los sinceros votos que formula por que siempre sea muy feliz.

## EL LICEO DE COSTA RICA OFRECIE AVER UNA ASAMBLEA AL EXCMO. Sr. MINISTRO DE COLOMBIA

Entre los distintos agasajos que se le están ofreciendo al Excmo. señor don Plinio Mendoza Neira, Ministro de Colombia en Costa Rica, ayer en la mañana, en el salón de actos del Liceo de Costa Rica le fue dedicada una hermosa asamblea que se prolongó hasta las once y media, en medio de gran lucidez.

## ENORME ENTUSIASMO POR ASISTIR A LA VELADA DE MAÑANA "RITMO DE CRISTAL"

Es inmenso el entusiasmo que se nota por concurrir a la grandiosa velada de mañana en la noche "Ritmo de Cristal" que ha organizado la profesora de baile señorita Elsa Peza en el Teatro Palace, con la orquesta Prado y la que promete resultar un completo éxito como son nuestros deseos.

Mañana en la tarde, en el Club Unión, tendrá lugar la fiesta de despedida que le ofrecen todos sus amistades a la bella damita Mirya Mora Steinvorh, con motivo de su viaje a los Estados Unidos de Norte América. Los recibos para los jóvenes invitados han sido depositados en la Cigarrera Americana y dada la organización de la misma, no cabe duda que estará muy lucida como lo auguramos.

## LA FIESTA DE MAÑANA EN EL CLUB UNION

Mañana en la tarde, en el Club Unión, tendrá lugar la fiesta de despedida que le ofrecen todos sus amistades a la bella damita Mirya Mora Steinvorh, con motivo de su viaje a los Estados Unidos de Norte América. Los recibos para los jóvenes invitados han sido depositados en la Cigarrera Americana y dada la organización de la misma, no cabe duda que estará muy lucida como lo auguramos.

## RUSKIN, LA ESPOSA.

(Viene de la Página DOS)

le llegó a tomar en serio y q' hasta se burlaba de mi apasionamiento. Se casó al otro año y jamás supe de ella. Pero, mi salud se resintió y quedé delicado por mucho tiempo.

El casamiento del gran escritor con la que fué su esposa, en cambio, no tuvo ningún incentivo amoroso. Había cumplido los 28 cuando miss Gray fué llevada por sus padres para pasar una temporada en Denmar Hill. La madre de Ruskin fué la que preparó el que encuentro y la consecuencia natural fué el matrimonio realizado en 1848. El viaje de boda lo realizaron por Normandía donde él comenzó a escribir. "Las siete lámparas de la arquitectura".

"Tenía un poco más de treinta años—declara en las confidencias que Harris ha recogido en sus memorias—cuando me presaron para instalarnos en Londres con el Castlereagh otros. En 1853, salimos para Escocia acompañados por Millais que recién había comenzado a pintar. Y es en este punto donde Ruskin, con una irradia desconcertante, relata los pormenores de su separación: 'Fue allá donde descubrí que mi esposa amaba al pintor. Una mañana, sin la menor sospecha, sin hacer ruido, penetré en la estancia que

le servía de taller. Los encontré juntos, besándose. Quedé estupefacto. Involuntariamente, con cautela volví a cerrar la puerta. ¿Qué hacer? Me sentía un tanto molesto; pero, como jamás la había amado, no llegué a experimentar pena alguna. Estaba simplemente embarazado y preocupado por lo que mi dignidad me ordenaba. Resolví mostrarles más ceremonioso que nunca..."

Y como notara que sus palabras delaban atónito a su confidente, a modo de explicación prosiguió: "Estad comprenderá no que ría romper con él. Juzgaba q' no era mi derecho. Mi retrato no estaba terminado y yo que ría que él lo concluyera. Podía resultar una obra de arte... Estaba por otra parte mi dignidad. Pero, estimaba; y estimé todavía, a Millais, que es un gran maestro. Así, hasta que no dió fin a su trabajo me invité a la más rigurosa hospitalidad. Estoy convencido de que sus percató de mi cambio de actitud. Algún tiempo más tarde mi esposa me abandonó y presenté una demanda de divorcio. No me opuse. No tenía ningún interés. Al siguiente año se casó con Millais y me precioso decir que continúa admirándolo como gran pintor, aunque personalmente, y no hemos vuelto a ver más".

## A DON ROBERTO BRENES MESEN

En este momento me uno a Ud. de todo corazón.

Afirmo, y S. S.  
Miguel A. Montelegre B.  
Agosto 14 de 1940.

SECCION DEPORTIVA

# LA GIMNASTICA VENCIO AL ORION

Los campeones nacionales no permitieron que los "cachorros" se les impusieran

El score de este encuentro de basketbol fue de 52 puntos para la Gimnástica y 45 para el Orion

El Seminario A y la segunda del Liceo hicieron una buena exhibición

coejo, pero en el transcurso de éste, los campeones nacionales "Tal como lo informamos" en su oportunidad, ayer se verificaron los encuentros de basketbol correspondientes a los campeonatos masculinos de primeras y segundas fuerzas, los que, anunciados para las siete y media de la noche, dieron principio a las ocho menos cinco.

En primer término, se verificó el partido de segundas entre las segundas divisiones del Orion y La Libertad, y en el que éstos últimos le propinaron una derrota a los adversarios, por la anotación de 32 puntos contra 22. Siguieron luego los equipos integrantes de los primeros equipos de la Sociedad Gimnástica Española y del Orion. Éstos dos fives hicieron un buen

demonstraron que están en condiciones de no dejarse ganar más durante este certamen. El partido delo un score de 52 puntos los contra 45. Los gimnásticos no permitieron que los "cachorros" se les impusieran. Finalmente se verificó el partido por el campeonato de segundas entre el Seminario A, y el Liceo Este par de quintetos integrados con elementos de buenas condiciones, hicieron una buena exhibición. Después de que el Seminario llevaba una ventaja considerable en el score, los liceistas hicieron un gran esfuerzo, poniendo la situación en peligro es decir, estuvieron a punto de ganar a los seminaristas. El marcador quedó: 33-29, siempre en favor del Seminario A.

## LA GRAN FUNCION DE ESTA NOCHE EN EL FRONTON JAI-ALAI

LOS BUENOS PARTIDOS Y CINCO ESCOGIDAS QUINIELAS SE VERIFICARAN EN ESTA OCASION.—EL PRODUCTO INTEGRO DE LA ENTRADA SERA A BENEFICIO DEL HOSPICIO DE HUERFANOS.—INDESCRIPTIBLE ENTUSIASMO HAY EN LA AFICION POR LOS EVENTOS DE ESTA NOCHE

NOVEDADES se complace en presentar este grupo de pelotaris nacionales que han tenido el gesto generoso de hacer una de sus buenas "funciones" a beneficio del Hospicio de Huérfanos, y ce lo que hemos venido hablando detalladamente en anteriores ediciones. Nosotros los felicitamos y al mismo tiempo les testimoniamos nuestra admiración y simpatía.



Tal como lo hemos venido informando en nuestros anteriores ediciones, hoy a las ocho y media de la noche, en el Fronton Jai-Alai, darán principio los eventos deportivos que la Asociación Nacional de Pelotaris ha preparado para recaudar fondos pro-Hospicio de Huérfanos.

Dos buenos partidos a treinta y cinco, escogidas quinielas se verificarán en esta ocasión. En primer término jugarán Fulvio y Avila contra Quique y Rodrigo. Seguidamente se verificarán las tres primeras quinielas, en las que tomarán parte: Quique, Fulvio, Mo-

trico, Ramiro, Avila y Rodrigo. El segundo estelar será a cargo de Carrillo - Ulloa, y Salvador-Ramirez, partido que promete ser la máxima atracción de la noche.

Los dos últimas quinielas se efectuarán: Motrico, Salvador, Ramiro, Ulloa, Carrillo y Ramirez.

### 'ATLETICO HEREDIA' JUGARA CONTRA EL 'BOLIVAR'

Este cotejo se verificará en el field del Estadio Turcios. — También por el campeonato independiente, de primeras jugará el "Imprenta Nacional", y el "Escuelas Internacionales".—Dos cotejos se efectuarán también, por el campeonato de segundas fuerzas

Conforme lo indica el cuadro de juegos elaborado por la directiva de la Liga Independiente de Fútbol SAN BOSCO, el domingo se llevarán a cabo cuatro buenos encuentros de fútbol, correspondientes a los campeonatos de sus dos categorías. En el Estadio Turcios se efectuarán tres de estos cotejos, y uno en la plaza oficial de Moravia, cedido galantemente por la Unión Deportiva de Moravia. En el Estadio Turcios jugarán: El Atlético Heredia contra el Bolívar; Impren-

ta Nacional vs. Escuelas Internacionales; ambos por el campeonato de primeras.

A las doce se enfrentarán, por el de segundas categorías: Halcón y Madrid, y en la plaza de Moravia: Dragones y Boca Jr. En la afición hay mucho entusiasmo por estos cotejos. Rario PARA TI, emisora de la C. N. E., transmitirá el match de las diez de la mañana en las Escuelas Internacionales e Imprenta Nacional.

### HEREDIANO Y CARTAGINES, EN UN GRAN ENCUENTRO

EL DOMINGO SE LLEVARA A CABO ESTE PARTIDO DE BALOMPIE, EN EL ESTADIO NACIONAL.—LA AFICION ESPERA CON ENTUSIASMO ESTE COTEJO, POR LAS CONDICIONES EN QUE ESTAN LOS DOS EQUIPOS.—LOS PARTIDOS EN CANCHAS ABIERTAS POR LO CAMPEONATO DE SEGUNDAS Y TERCERAS

Un gran encuentro de fútbol se llevará a cabo el domingo en el field del Estadio Nacional, a las diez de la mañana. Dos equipos que se encuentran en muy buenas condiciones, son los que tienen a su cargo esta contienda, en la que pondrán toda su energía. Corresponden de adversarios a las primeras divisiones de los clubes Cartagines y Herediano, los que se han venido preparando con todo cuidado, tal el interés de irse colocando en lugar preferente. La afición espera con gran entusiasmo este cotejo, por

las condiciones en que están los dos equipos.

**EN LAS CANCHAS ABIERTAS**

Cuatro partidos se verificarán por el campeonato de segundas categorías: Unión vs. Atlántico; Orion - Angeles Al. vs. México vs. Libertad y Guadalupe contra Gimnástico. Por el campeonato de terceras son dos los partidos que se verificarán: el Orion jugará contra el Herediano, y la Gimnástico contra Guadalupe.

## EL HOMENAJE DEPORTIVO A NUESTRAS MADRES

EN EL ESTADIO NACIONAL SE VERIFICARAN VARIOS ENCUENTROS DE FUTBOL ENTRE ESTUDIANTES Y EMPLEADOS DE OBRAS PUBLICAS.—TAMBIEN SE TRIBUTARA UN CALIDO HOMENAJE DE SIMPATIA A LOS SEÑORES SECRETARIOS DE FOMENTO Y AGRICULTURA, Y EDUCACION PUBLICA.—

Los deportistas del Liceo de Costa Rica, queriendo llevar a la máxima grande alegría a los brazos de todas las madres de Costa Rica, han organizado una magnífica fiesta deportiva que se llevará a cabo mañana jueves en el Estadio Nacional, con motivo de ser mañana la fecha en que se celebra el Día de los que, al mismo tiempo, se han ofrecido a dos de los más destacados

deportistas del país: a los señores Secretarios de Fomento y Agricultura, de Educación Pública, don Alfredo Volio Mata y don Luis Demetrio Tinoco Castro, respectivamente. En su honor se realizarán estos dos cotejos, los que, dadas las condiciones en que se encuentran los cuatro equipos, resultarán muy movidos e interesantes. A la Madre. Con este objeto se veri-

ficarán dos encuentros de fútbol, las nueve de la mañana se efectuarán: Selección de Obras Públicas y Selección del Liceo de Costa Rica, en honor del ingeniero don Alfredo Volio Mats. A las diez horas se enfrentarán los fuertes equipos de la Escuela de Agricultura y la Escuela de Derecho, en honor del Lic. Tinoco Castro.

# EL PROMOTOR NEUYORQUINO MIKE JACOBS SE PROPONE REVOLUCIONAR EL BOXEO.

Se habla de que el encuentro entre Joe Louis y Max Baer se celebrará en secreto y recogido por las cámaras filmadoras, se lo ofrecerá simultáneamente en fos cinematográficos de todas las poblaciones para que las peleas de Joe Louis sean tan atractivas como eran las de otros campeones del pasado, los ingresos del millón de dólares no han aparecido por ninguna parte, ahora está dispuesto a probar algo nuevo.

la de los gigantes

La idea no deja de ser genial, Louis y Baer quedarán secretamente, los más vestigios que los "camaristas" que hayan de cinematografiar en todos sus detalles la contienda. El resultado de ésta se mandará en secreto y luego en un día

y a una hora determinada la película se exhibirá simultáneamente en los cinematógrafos de todo el país.

Hasta hace poco existía una ley del gobierno federal que al impedir que las películas de las peleas de boxeo se enviaron de un estado a otro hacía imposible el experimento

to del actual Tex Rickard. Pero ahora, abolida la ley, la puerta se ha abierto a estas innovaciones.

"Si una farsa de niños como "Blanca Nieve y los siete ananos" parece que ha pensado Mr. Jacobs — produjo una taquilla que se hace ascender a más de diez millones, ¿por qué no ha de dar dinero también esta otra farsa entre gigantes?"

para que las peleas de Joe Louis sean tan atractivas como eran las de otros campeones del pasado, los ingresos del millón de dólares no han aparecido por ninguna parte, ahora está dispuesto a probar algo nuevo.

La farsa de los enanos y

de los gigantes

La idea no deja de ser genial, Louis y Baer quedarán secretamente, los más vestigios que los "camaristas" que hayan de cinematografiar en todos sus detalles la contienda. El resultado de ésta se mandará en secreto y luego en un día

y a una hora determinada la película se exhibirá simultáneamente en los cinematógrafos de todo el país.

Hasta hace poco existía una ley del gobierno federal que al impedir que las películas de las peleas de boxeo se enviaron de un estado a otro hacía imposible el experimento

Peleas que serían obras de arte

Claro que las apuestas tendrían que ser eliminadas de los nuevos encuentros "enlatados", como las sardinas. Porque cualquiera le iba a hacer apostar al público sabiendo que los "camaristas" del cine tie-

# SESENTA COLONES ORO DEL EXTINTO BANCO MERCANTIL VENDIDOS AYER

## Investiga el Ministerio Público la ocupación ilegal de tierras en la frontera con Nicaragua

Inmediatamente se ha comenzado a tramitar la denuncia presentada ayer por la inspección general de hacienda, quien transcribió las manifestaciones de uno de los perjudicados.— Posiblemente se enviará un delegado al terreno a fin de constatar los hechos, que ran sido ampliamente documentados

Nuestro colega LA TRIBUNA cuenta en su edición de esta mañana del envío de una comunicación al jefe del ministerio público por parte del inspector general de hacienda, General don Fernando Cabezas, quien transcribe la denuncia que hace el ciudadano don Rafael Sodi, vecino de Sarapiquí

quien expresa que un nicaragüense de apellido Arrieta, se ha introducido en su finca, sin su consentimiento, no habiendo sido posible hacerlo por el ministerio público, ha comenzado a ser tramitada según tuvimos conocimiento en la mañana de hoy, p r tratarse de un asunto de suma importancia. Se ha ordenado realizar una com

pleta investigación al respecto y posiblemente se haga necesaria el envío de un delegado especial al propio terreno, a fin de que estudie con propiedad el problema que se ha planteado, el cual ha sido tema de un meros comentarios esta mañana, tan pronto como fue del conocimiento público.

Fueron adquiridos por el Banco de Costa Rica que los pagos a \$ 0.465 cada uno. Son muy pocos los billetes que todavía existen en poder de particulares de aquella institución bancaria

Se realizó ayer la venta al Banco de Costa Rica, de sesenta colones oro, de los que emitió el extinto Banco Mercantil, los que dejaron de circular desde hace muchos años.

Fueron adquiridos por el banco a razón de \$ 0.465, por lo

que la suma pagada por ellos ha sido bastante apreciable. Se nos ha informado que ya son muy pocos los billetes de Banco Mercantil que quedan en poder de los particulares, ya que todos han estado siendo adquiridos por los bancos.

## FORMIDABLE DECOMISO DE ROMANAS GRADUABLES

Provistas de un tornillo ad hoc unos comerciantes engañaban a sus clientes

Con la amabilidad que le es característica el señor Agente de Policía de esta capital nos demostró cómo comerciantes de fé pable engañan a sus propios clientes. Una docena o quiza más ha sido el número de romanas graduables que están depositadas en la Agencia de Policía como consecuencia de una requisita efectuada últimamente por las autoridades de la inspección de pesas y medidas de la Municipalidad de San Jo

Mediante un tornillo que traen de fábrica estas romanas las gradúa el verdulero a su antojo, y a expensas de la economía de sus parroquianos, mientras les pondera la clase de yuca que les vende a tanto la libra, lo que verdaderamente les está ensartando en una colosal yuca, bien que no el comestible tubérculo, pero sí de presa. En la Agencia de Policía se tramitan ahora los casos.

## Descubierta en Turrialba una casa de Hechicería

UNA MUJER DE APELLIDO CAMACHO HACIA DE SACERDOTISA, HABIÉNDOSE DECOMISADO HUESOS EN DIFERENTES FORMAS, FLORES DE OROPEL EN POLVO, CACHOS DEC ORNIZUELO, etc.—EL SUBINSPECTOR DE HACIENDA CORONEL BREALEY REALIZO EL DECOMISO QUE HA CAUSADO EN AQUELLA CIUDAD GRAN ESPERANTACION

No es solo en esta capital en donde existen las casas de hechicería, las que también funcionan en otros lugares, siendo prueba de ello, el descubrimiento que hicieron ayer las autoridades de Turrialba, a las cuales se les había informado de una casa que allí setaba establecida y en donde se practicaba toda clase de hechicería.

El sub-inspector de hacienda, coronel Brealey y sus hombres caporales sobre la casa, que pertenece a una mujer de apellido Camacho, que hacia de sacerdotisa, ganando dinero a montones, pues explotaba muy bien la creencia de ciertas gentes.

En los diversos cuartos que usaba para operar, tenía un raquete con

huesos raspados, dos pedazos de huesos raspados con cuchillo, dos huesos humanos, un paquete de flores de oropel en polvo, un cacho grande de cornizuelo, etc., todo lo cual fué decomisado.

La mujer fue pasada a la orden de la autoridad judicial competente con todo lo aprehendido para su juzgamiento, y a quien le será aplicada fuerte sanción.

### PARALIZADOS

(VIENE DE LA PÁGINA UNO)— que al extender sus líneas de comunicación se han puesto los italianos en las peores condiciones posibles desde el punto de vista militar. Además de poner a prueba la resistencia física de las tropas, el teatro de la guerra en África presenta grandemente las dificultades mecánicas de la lucha moderna y se

creo que el gran empleo de elementos mecanizados que están haciendo los italianos en Somalia aumentará la magnitud de su tarea. Partículas microscópicas de arena ascan los motores y cisive los, de aeroplanos así como los cierres de los fueles y las ametralladoras. En muchos lugares la arena es desmenuada blanda para que puedan marchar los tanques aún en el caso de que sus ocupantes puedan resistir el terrible calor que transforma en hornos el interior de los tanques. En esta época del año es tan intenso el calor en la Somalia británica que mata hasta las moscas. Aunque no estoy autorizado a revelar detalles de los preparativos militares británicos, puedo afirmar que se están preparando grandes refuerzos de tropas británicas nativas no solamente para hacer frente a la amenaza italiana en Somalia sino también a la esperada invasión de Egipto. Por ahora los británicos se limitan a hacer patrullaje y a levantar fortificaciones contra las columnas italianas que avanzan.

## Celebrada esta mañana en las escuelas la fiesta de la madre

Hubo lucidas asambleas dedicadas a exaltar a las madres, en las cuales se les festejó como corresponde.—Se celebró en las escuelas la víspera, a fin de que mañana puedan dedicarlo los escolares a sus hogares

Por disposición de la secretaría de educación pública se celebró esta mañana en todas las escuelas la fiesta de la madre, la cual como es natural estuvo dedicada a exaltar lo más grande, lo más noble y que rido que todos hemos tenido: la madre. Con tal motivo se desarrollaron programas alusivos, con la participación de los alumnos, que estuvieron muy atractivos.

La asistencia de las madres a todos los planteles fué bastante grande y todas ellas recibieron el homenaje de todos los escolares y maestros, habiendo estado todas las fiestas muy lucidas, por lo que felicitamos a los directores, personal docente y alumnos de todos los planteles.

En esta forma, mañana que es el Día de la Madre, todos los escolares podrán dedicarlo a festejar a sus respectivas madres en el seno del hogar.

### Mañana JUEVES FERIADO PALACE y MODERNO Simultáneo.

Laurel y Hardy en TONTOS DE ALtura La vacilada fenomenal del año

Próximo Domingo, PALACE MARIQUILLA TERREMOTO por Estrellita Castro Ricardo Merino La obra inmortal de los Alvarez Quintero

Hoy MIERCOLES 14 de Agosto de 1940

### PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — C 0.75 Sigue el delirio! Nelson Eddy e Ilona Massey, en "BALALAIKA"

### VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 — C 0.60

"PINOCHO"

La maravilla de Walt Disney! con su conciencia Pepito Grillo! Es genial!

### MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 — C 0.40 "LA RUTA IMPERIAL" por Richard Wilm

### AMERICA

Debut de la Compañía. Vea anuncio aparte

### LIBANO

A las 7 y 8.45 — C 0.40 "INSUBORDINACION" por Richard Arlem Andy Devine

### KEITH

A las 7 y 8.45 — C 0.30 "DEMASIADOS MARIDOS" por Jean Arlbur y Meleyn Douglas

Mañana, Día FERIADO. Próximo SABADO:  
Medea de Novara, en: LA EMPERATRIZ LOCA  
Humphrey Bogart, en: EL REGRESO DEL DR. X  
PROXIMO DOMINGO: Victor Herbert, el músico mago de las operetas, le da sus melodías a una página vibrante de amor:  
ALLAN JONES, MARY MARTIN y SUSANA FOSTER, en:  
:: CELOS DE GLORIA ::

**RAVENTOS** Hoy a las 3 y 7 — Ent. 0.60  
Andrea Palma, en: La Mujer del Puerto  
Sigue triunfando en forma asombrosa!  
Continúa el delirio por el mago chino:  
:: FU MANCHU ::

y la bailarina EVA BELTRI Con su compañía de revistas mágicas. La más bella presentación que se ha visto en un escenario tico.



LUNETAS C 1.50 — PREFERENCIA C 1.00 — GALERIA 0.50

<b>Capitolio</b> A las 7 y 8.45 Ent. 0.40 Elias Alipi, en: MEDIO MILLON POR UNA MUJER	<b>Adela</b> A las 7 y 8.45 Ent. 0.40 John Garfield, en LA DICHA LEJANA	<b>Castro</b> A las 7.30 Ent. 0.30 Tex Ritter, en: ATARDECER CAMPERO
--	--	---

MUY PRONTO: Pre-estreno de gran gala.—Lorenas Oliver y Joan Fontaine, en REBECA. Una mujer inolvidable.

## EL PROMOTOR NEYORQUINO

Viene de la Página 7 Dempsey y Louis se medirán también

nen la lengua tan expedita como cualquier otro mortal.  
Por lo demás, los encuentros cinematografiados tendrían también sus ventajas. Y probablemente serían menos sangrientos que los otros. Max Baer, por ejemplo, podría decirle a Louis sin que el público se metiera con él: — Espérame un poco, compañero, hasta que se me pase el mareo. El público quiere entretenimiento y recuerda que vamos a tanto por ciento en la taquilla.  
Los combates en película podrían llegar a ser verdaderas obras de arte. De la misma manera que hay cintas que cuando llegan al público han sido expurgadas de miles de pies-de-film, así a las que se tomaran de los encuentros de boxeo se les podría limpiar todo lo que no resultara fotogénico: un cabezazo de Henry Armstrong, por ejemplo.

## EL PROMOTOR NEYORQUINO

Y ya que hablamos de encuentros boxeriles peluceros, debemos mencionar el hecho de que Louis se medirá también, por ese procedimiento con Jack Dempsey, peso a los cuarenta y cinco años del antiguo Ciclón del Lago Salado. Los detalles de esta pelea, en la que parece que no interviene Mike Jacobs, como promotor sino un conocido estudio de Hollywood, no se mantienen secretos sino que ya han comenzado a anunciarse a los cuatro vientos. Parece que Dempsey tumbará a Joe Louis en el primer "round" y éste le pagará, en el segundo, en la misma moneda.  
Falta saber si en la obtusa cabeza de Louis cabrá la idea de que todo es una broma. A lo mejor se olvida de las instrucciones que le dan y atremete contra el triturador de Williar y de Firpo con las intenciones de un toro mura. En cuyo caso las películas resultarían sensacionales del todo.